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Interview de Jean François-Poncet: la conférence de Venise (Paris, 16 mars 2007)

[Jean François-Poncet] La conférence de Venise, elle a eu pour objet d'approuver le rapport Spaak, dès qu'ils 
avaient fait donc un rapport sur les deux traités, et les ministres des Affaires étrangères se sont réunis à 
Venise et ont dit: «Très bien, ces rapports sont adoptés, maintenant mettez-vous au travail et rédigez un 
traité».

[Étienne Deschamps] Parce que Paul-Henri Spaak et Jean-Charles Snoy et d’Oppuers, dans leurs mémoires, 
parlent de cette conférence de Venise comme d'une conférence miraculeuse, dans la mesure où 
effectivement, très très vite les Six se sont mis d'accord sur la base de ce rapport Spaak pour en faire 
effectivement la base des futures négociations. Est-ce que c'est le souvenir que vous conservez 
effectivement?

[Jean François-Poncet] Oui, je ne conserve pas le souvenir que la conférence de Venise ait été une 
conférence décisive. En réalité, on n'a pas débattu du fond des problèmes. On nous a dit, «Est-ce que ces 
deux rapports conviennent?» – on a dit oui, et c'est à la suite de ça qu'on s'est mis au travail pour rédiger. Le 
vrai travail a commencé après. Pas à Venise. Venise est une étape d'un processus.


